

EL CONSTITUCIONAL.

Precios de suscripción, anuncios y comunicados.—En esta capital un mes, 7 rs.—Trimestre, 20.—Fuera, trimestre, 23.—Teniendo que girar contra los suscritores, 25.—Anuncios, 15 cént. de real línea del tipo 9 á los suscritores y 30 á los que no lo sean. En la sección local y en gacetas, 1 real línea.

La redacción de «El Constitucional» se halla establecida en la calle Mayor, núm. 3.—Administrador, D. Antonio Carratalá y Dessis, Jorge Juan, núm. 16.

DIARIO LIBERAL DE ALICANTE.

Condiciones de suscripción.—Las suscripciones empiezan en los días 1 y 15 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripción y anuncio es adelantado, y puede hacerse para fuera por medio de sellos de correo ó libranzas á favor del administrador de «El Constitucional» en carta certificada.

Se admiten remitidos y comunicados a precios convencionales.—No se devuelve ningún original.

Año IX.—(SEGUNDA ÉPOCA.)

DOMINGO 10 DE MAYO DE 1874.

Número 1831.

CARTAS DEL NORTE.

BILBAO 4 de mayo de 1874.—Mi queridos amigos: es imposible formar una idea cabal del entusiasmo que está pueblo siente tratándose de la defensa de las instituciones liberales, á no vivir en algunos días, mucho más si son estos que siguen á un largo cautiverio de cuatro meses y cinco días. Nadie diría que los bilbaínos carecen en lo general de casas habitables al verlos animados y felices como en los días más prósperos. No se cansan de demostrar la inmensa satisfacción que les causa la llegada de nuestro ejército. Bien que durante los días de mas horrible bombardeo, sus calles se veían mas concurridas que de ordinario, y numerosas compañías recortaban la población con músicas y rondallas cantando ese millar de coplas que la poesía popular y patriótica lega á la posteridad como testimonio de valor y de entereza. Nuestro buen amigo Solagui remitió anteayer una colección de periódicos locales publicados durante el sitio, y creo que en él hallaréis abundante arsenal para sacar datos de gran importancia histórica.

Ayer y hoy he recorrido multitud de edificios para apreciar en toda su extensión los daños sufridos por la población. Horroriza la vista tanta ruina, pensando á la vez en el martirio á que se han visto condenados tantos millares de familias, pendientes á cada momento de los efectos destructores de las casas. Con aparezco estas en su generalidad medio arruinadas y deshechas á la vista del observador, todavía no se dá una cuenta de su verdadero estado hasta que penetra en cualquiera de las.

Figuraos un magnífico edificio de moderna ó antigua construcción, cuyas paredes, agujereadas en varios puntos, se mantienen sin embargo derechas, con algunos balcones suspendidos de uno de sus extremos, todavía adherido al muro. Penetrad en ese edificio, y si por casualidad ha quedado practicable la escalera, podéis subir al piso principal y ver desde la puerta las habitaciones sin piso, los espejos hechos trizas, los ricos muebles destrozados, los tabiques cubriendo las alfombras, y en fin, formando todo una masa informe de escombros que representan, sino la fortuna, por lo menos el valor de un ajuar proporcionado á los recursos de la familia. Tal es el aspecto interior de las cuatro quintas partes de las casas de Bilbao.

Una bomba sola de cuatro arrobas y media de peso, lanzada á 1.000 metros de altura, con la violencia de la fuerza impulsiva de 12 libras de pólvora, cae en un tejado y horada todos los pisos hasta llegar al de tierra, arrastrando en su caída crujeas, tabiques y cuanto á su paso encuentra. Pero no ha terminado el destrozo. La bomba estalla, y sobre que la fuerza de la explosión hace desplomar los tabiques que aun quedan en pie y caer los muebles, los enormes cascotes vienen despues arrasando cuanto

hay, no solo en el piso donde la explosión se realiza sino en los superiores, á donde vuelven los pedazos del proyectil á consumar la obra de destrucción y de ruina.

Si una sola bomba produce tales estragos, juzgad ahora de los que habrán causado cerca de 6.000, y cual será el estado de algunas casas donde han caído 10, 15 y 20 de estos proyectiles. Así se halla Bilbao, cuyas propiedades urbanas han sufrido mas de 30 millones de reales de daños, sin contar los desperfectos de la vía pública y obras de ornamentación.

El número de desgracias personales no ha podido resumirse todavía; pero segun el cálculo mas aproximado han muerto en el acto, destrozadas por los casos de bomba, 46 personas, pasando de 100 el de los heridos, de los cuales una tercera parte ha sucumbido despues. Un médico, un antiguo magistrado y un pobre demonte son, como se habrá dicho antes, las víctimas mas notables de cuantas han causado los carlistas. A un bombardeo así lo llamaba benigno y suave el marqués de Valdepiña, jefe del ejército sitiador. Pero no me estrañan tales muestras de humanidad en el ejército que ha cometido la cobarde, villana é infame accion de arrojar todo su repuesto de bombas en un solo día cuando ya se habia dado la orden de retirada, y por lo tanto cuando solo podia causar vituperio y perjuicio completamente estériles para el resultado que los carlistas perseguían. Tales infamias no se han cometido jamás en ninguna parte hasta que los soldados de la fé han alzado la bandera de la rebelión.

Dos días han bastado para que Bilbao se vea completamente abastecida de todo. El 2 de mayo no habia, como dije en mi anterior, más pan en la heroica villa que el traído por nuestros soldados.

Los que quisimos comer algo más sólido para indemnizarnos de las privaciones de los últimos días de lucha, tuvimos que apéughar con la carne de jaco, que me pareció sabrosa, y pedir un poco de galleta á los soldados, que la cedían sin admitir género alguno de recompensa. Desde esta mañana los hornos funcionan sin cesar y el matadero se ve abundantemente provisto de reses conducidas por los buoyeros al servicio de la administración militar.

Ayer á las cuatro, como anunciaba en mi carta, pasó el ilustre duque de la Torre revista á las tropas de la guarnición y voluntarios que han mantenido tan heroicamente la defensa de la plaza. Todo Bilbao estaba en el Boulevard victoreando sin cesar al general en jefe, que no podia dar un paso entre aquella multitud de personas que se disputaban el honor de verle más de cerca y felicitarle calurosamente. Antes de desfilarse el duque de la Torre llamó á los jefes y oficiales de todos los batallones, y formando circulo les dirigió una conmovedora arenga ensalzando sus virtudes

cívicas, su constancia, su fé, su valor, su confianza en el Gobierno y su amor por la libertad, asegurando que por su parte estaba dispuesto á mantener las instituciones que el país, en uso de su soberanía, se diera, á costa de su vida si era necesario. También hizo un caluroso elogio á las mujeres de Bilbao, que comparó con las de Grecia antigua. El duque de la Torre terminó con un viva á Bilbao.

El comandante del batallón de voluntarios, segun creo, contestó al valeroso jefe de Estado asegurando que hoy, como en lo sucesivo, Bilbao estaba siempre dispuesto á impedir que las huestes absolutistas profanaran sus calles, mucho mas si como ahora podia depositar su fé en un gobierno liberal y en hombres ilustres como el dignísimo jefe del Estado, en quien España entera ve el símbolo de las instituciones liberales. Las tropas y los voluntarios desfilaron dando vivas al ejército libertador, á la libertad y á España. Una hora despues de esta solemnidad, el duque de la Torre salió para Portugalete á bordo del *Deusto*, con ánimo de llegar hoy á Santander y el miércoles á Madrid.

Las operaciones con todo el grueso del ejército van á demorarse por dos ó tres días, indispensables para reunir material, viveres y municiones de repuesto que son necesarios á una expedición por terreno enemigo y lejos de una base de operaciones en relación con el mar. Sin embargo, esta mañana ha salido la division Echagüe á explorar las inmediaciones y recoger los viveres y municiones que los carlistas han dejado ocultos en su precipitada huida. La primera brigada de la division Martinez Campos ha salido en otra direccion que ignoro. Hacia Durango han marchado tambien 500 forales de la diputación para reconocer el terreno y dar noticias al general en jefe del movimiento de las facciones, cuya verdadera situación todavía ignoramos.

Por noticias semificiales que hoy he tenido, puedo asegurar que el número de bajas ocurridas durante la accion del 30 del pasado, es muy inferior al que yo habia presumido, juzgando por lo rudo de la pelea. Próximamente ascendía á 400, 50 muertos y el resto heridos. Dociientos ochenta de estos últimos fueron conducidos el día 1.º á Castro-Urdiales desde Galdames en 70 carretas. Algunos pudieron marchar por su propio pié, y los restantes mas graves han quedado en aquel pueblo y caseríos inmediatos al cuidado de la Cruz roja y de tres médicos del tercer cuerpo que el general Concha dispuso continuar exclusivamente al cuidado de esos heridos.

Uno de los batallones que más pérdidas tuvieron en aquel encuentro fué, sin duda, el de Soria, y con especialidad las tres compañías que iban de guerrilla. Fatigada y diezmada la division Martinez Campos, que desde las primeras horas del combate habia sostenido el ataque por el centro de la línea fué

sustituida por una brigada de la que formaban parte los batallones de Soria, Leon y Ramales. Habíase creído que solo dos compañías mantenían la defensa de una cañada por donde nuestras tropas subían con gran trabajo, y las de Soria marchando llenas de entusiasmo, cuando al llegar como á 50 metros del enemigo se vieron acometidos por dos batallones navarros. La situación de los nuestros no podia ser mas apurada. En su ardimiento habíanse separado mucho del resto de la columna de ataque, y no podían retroceder sin volver la espalda al enemigo y ser asesinados casi á boca de jarro. He oido asegurar á testigos presenciales que hubo un momento de vacilación, durante el cual los carlistas no dejaron de hacerles fuego; les exhortaban para que se entregaran, ofreciéndoles darles cuartel.

Por fortuna los bravos de Soria vieron ya cerca el resto de la columna, y sin reparar en el número de los adversarios, acometieron con incontrastable empuje á la bayoneta, protegidos por el fuego de Leon y Ramales que subían á la carrera; pocos momentos despues los navarros abandonaban aquel pice para situarse en otro mas elevado, del cual fueron tambien desalojados á las nueve y media. A la una los nuestros coronaban el cerro, pero se encontraron rendidos, casi exánimes y sin galleta, ni vino, ni agua. En esta situación continuaron hasta las tres de la madrugada, en que un capitán y un teniente de Soria que tuvieron la abnegación de descender al valle, regresaron con algunos pellejos de agua, otros de vino y pan, que devoraron las tropas sin pensar ya mas que en volver á la pelea.

No fué este, sin embargo, el único detalle heroico de aquella jornada, pues á cada momento estoy oyendo rasgos análogos de valor que procuraré confirmar para darles la publicidad que merecen.

Esta mañana he hecho entrega al general Concha de los 400 rs. en dos libranzas que he recibido como donativo del casino Montillano, con destino á los soldados heridos de aquella localidad. El brigadier Manrique se ha hecho cargo de la cantidad para darla la debida aplicación.

Salgo esta tarde para Castro-Urdiales con intento de ver á los heridos de las distintas acciones y satisfacer alguna necesidad en cuanto alcancen los medios que los donativos del pueblo de Madrid proporcionan. Quizás sea esta la última carta de la guerra que os escriba, y ojalá pudiera ser tambien la última que haya necesidad de escribir para referir la triste historia de nuestros reñores civiles.

Vuestro afectísimo.—M. Arous.

SECCION POLITICA.

Alicante, 10 Mayo 1874.

LA NUEVA JUNTA Y EL ÚLTIMO CONCURSO.

Siendo la primera enseñanza una de las piedras angulares sobre que descansa la civilización de los pueblos, y en la completa seguridad de que cuanto á este ramo de la instrucción pública se refiera, ha de interesar vivamente á nuestros lectores, hacemos hoy en nuestra parte editorial un paréntesis á la política, para dar en todos sus detalles el resultado del concurso de Abril, que es el primero que ha despachado la nueva Junta de primera enseñanza de nuestra provincia.

Imparcialidad, rectitud, equidad y justicia. Tales son las ideas en que se han inspirado los dignos individuos de aquella corporación, la mas independiente de todas las que desde hace bastante tiempo ha habido, puesto que entre el número de aquellos señores no se cuenta ninguno que haya necesitado jamás el favor de los partidos políticos para adquirir una credencial que le hiciera perder la independencia que siempre debe resplandecer en corporaciones que, alejadas de la política, deben vivir en la region serena de la imparcialidad, á fin de que sus acuerdos lleven siempre el sello de la equidad.

La Junta de primera enseñanza de nuestra provincia, nombrada con el carácter de interina por la Comisión permanente de la excelentísima Diputación, se compone en su totalidad de ricos propietarios y comerciantes, y de hombres de reconocida ciencia.

Nosotros consignamos aquí esta circunstancia, por que ella por sí sola habla muy alto en favor de la Comisión permanente, que tan buen acierto ha tenido en buscar para formar la referida Junta, personas tan dignas como independientes.

Decíamos que al ocuparse esta corporación del concurso para pro-

IMPERIO DE TEODORO.

161

160

FOLLETTIN DE «EL CONSTITUCIONAL.»

IMPERIO DE TEODORO.

157

«Espero que serán bien recibidos por vos. Ambos se hallan igualmente instruidos en cuanto concierne á la fé de Mahoma, de Jesucristo y de Moisés. Los reyes gobiernan las naciones; pero los sabios gobiernan á los reyes. No me olvidéis y continuad escribiéndome. Yo haré oracion en favor vuestro. He escrito á los jefes musulmanes de Naibaud, amigos de Teodoro aconsejándoles que hagan causa común con vos. Comunicad con ellos. Estad muy vigilantes de día y de noche, y no os entreguéis al sueño hasta haber conseguido la victoria. Oigo decir que Teodoro blasona de que su ejército destruirá el vuestro. No os fieis de quien os escriba en mi nombre, pues solo os he dirigido esta carta, que os será entregada por manos seguras.»

Esta afectuosa carta prueba el buen éxito que obtenían todas las disposiciones adoptadas por Sir Roberto Napier.

En cuanto estuvo seguro de la ayuda de los gallas, dejó el campamento de Ashangi, y el 21 de Marzo ya se hallaba en Lat, población la mas importante de aquel distrito, situada á unas veinte millas S. del lago, y que Sir Roberto Napier designó como punto de reunion y de partida, para el último avance contra Magdala.

En cuanto se incorporaron con él la columna de retaguardia, y los elefantes que conducían los diez cañones de Armstrong y los dos morteros que componían su artillería, volvió á ponerse en marcha con cuatro mil hombres escogidos entre los cuales iban seiscientos buenos caballos, y cruzando el río Takaz-

«timientos de amistad hácia los abisinios y sus jefes que no nos son hostiles. Contad, pues, que cuantos servicios nos hagáis serán agradecidos y recompensados. El general se adelanta á marchas forzadas con su ejército. Cuanto os halles inclinados á hacer contra Teodoro, le será muy grato y merecerá su aprobacion. Os enviamos copia de su proclama, la cual se cumple fielmente.»

La respuesta á este diplomático documento no se hizo esperar mucho, pues Alfuakar Fakeeah Muhammad al Anneah, personaje de alta importancia en el país, contestó á él inmediatamente, fechando su comunicacion en el distrito de Hajra y mezquita de Anneah.

Hé aquí cómo estaba concebida:

«Alabanza á Dios uno, que ha inspirado el antiguo Testamento y el nuevo, así como tambien los libros de Moisés y del Alcorán. Alabanza y gloria al intercesor de grandes y chicos, de sabios y de ignorantes, el Sr. Muhammad, sobre el cual sea la bendición y la paz. Recibimos yo y los jefes á quienes venían dirigidas vuestras cartas, que nos han causado grande alegría. Los prohombres de nuestro país irán á visitaros y os llevarán presentes. Los unos consisten en oraciones para que consigáis la victoria en esta vida y en la otra. Es nuestra costumbre estar muy sobre aviso, para cuando nos hallamos en tierra estraña. Vosotros sois forasteros en la que pisáis; estad, pues, muy vigilantes.

«No puedo ir á encontraros, pero os escribo, y con mi carta van mi hijo y mi discípulo favorito,

que se estiende desde el Beshelo á Dalanta, y que han conservado merced á su poco trato con las demás tribus, la primitiva observancia de los hábitos del desierto.

El forastero que recibe la hospitalidad bajo la tienda de un jefe galla, verá en derredor del mismo hogar á los representantes de varias generaciones. La techumbre de paja de estas viviendas, descansa en diez ó doce postes de madera, quedando en el centro un espacioso franco, que sirve á la vez de cocina y de recibimiento, y en el que de continuo se mueve un enjambre de niños. En frente de la puerta se coloca el *alga* del jefe, y junto á su cama el pésobre de su caballo favorito, objeto de los cuidados y del mimo de toda la familia. Un recinto especial sirve de almacén para el trigo y la cebada.

Al anoecer se sirve la comida que reúne á todos los súbditos y huéspedes y terminada la refaccion, el jefe se ocupa primero de disponer la blanda capa de paja que ha de servir de cama á su corcel, y en seguida hace estender sobre otro monton de la misma materia, la curtida piel de vaca que ha de servir de lecho al forastero.

Excelentes ginetes, todos los individuos de la tribu son soldados, y están obligados á servir á sus jefes siempre que estos requieren su presentación. La señal del llamamiento es encender hogueras en determinadas eminencias de la cordillera, y apenas se descubre la helicosa llama, un grito de alegría resuena en cada choza. Apréstanse los caballos y por todas las laderas y verietos se ven bajar á la carrera

ver las escuelas vacantes, se ha inspirado en las ideas de la equidad y de la justicia. Con efecto, la siguiente relacion de las ternas formadas para llenar las vacantes, son la prueba mas patente del espíritu de justicia que ha presidido á la formación de aquellas.

Cualquiera que conozca la historia de los dignos funcionarios que han tomado parte en el presente concurso, conocerá y convendrá con nosotros en todo lo que acerca del mismo venimos diciendo.

A fin de que nuestros lectores puedan enterarse de un asunto tan vital para los intereses de los pueblos, y el magisterio conozca con toda anticipacion el resultado de aquel acto, lo damos á continuacion, pudiendo á la vez juzgar del resultado por los datos de la adjunta relacion:

Escuela de niños de Formentera.

- D. Lisardo Pallarés, 1.º lugar.
- D. Leandro Peinado, 2.º idem.
- D. Waldo Capdepon, 3.º idem.

Escuela de niños de Facheca.

- D. Rafael Moline, 1.º lugar.
- D. José Oltra, 2.º idem.
- D. Ponciano Chinchilla, 3.º idem.

Escuela de niños de Alguéna, rural del Pinoso.

- D. Miguel Vidal, 1.º lugar.
- D. Rafael Perez, 2.º idem.

Escuela de niñas de Alicante.

- Doña Josefa Navarro, 1.º lugar.
- Doña Francisca Riquelme, 2.º id.
- Doña Elena Esparza, 3.º idem.

Escuela de niñas de Formentera.

- Doña Rosa Riquelme, 1.º lugar.
- Doña Rosa Fernandez, 2.º idem.

Escuela de niñas de Elche (sustitucion)

- Doña Desamparados Garrigós, 1.º lugar.
- Doña Josefa Agulló, 2.º idem.
- Doña Rafaela Galeote, 3.º idem.

Escuela de párvulos de Pedreguer.

- D. Cayetano Ramon, 1.º lugar.
- D. Nadal Martí, 2.º idem.

Tal es el resultado del concurso del último mes, acerca del cual nos volveremos á ocupar á medida que los Ayuntamientos vayan haciendo los nombramientos que publicaremos con la debida anticipacion, á fin de que en el mas breve plazo posible, lleguen á conocimiento de nuestros lectores y de los interesados.

Antes de concluir, réstanos solo enviar nuestro parabien á la Junta provincial de primera enseñanza, por el buen acierto que ha tenido al formar las propuestas.

Segun nos escriben de Aspe, el Ayuntamiento de aquella villa, en sesion extraordinaria del dia 3 del presente mes, acordó felicitar al presidente del Poder ejecutivo, al valeroso ejército y distinguidos generales, por haber levantado el asedio de Bilbao y por la gloriosa entrada de estos en la espresada invicta villa, y tambien por el triunfo de la libertad.

Despues de tomado dicho acuerdo, se publicó el *Boletín extraordinario* del dia 2 del presente, por medio de un bando solemne, al que asistió todo el Ayuntamiento y una numerosa concurrencia. Entre tanto el pueblo victoreaba al duque de la Torre, al ejército del Norte y al Gobierno, y durante tres dias ha estado la villa iluminada espléndidamente y sus fachadas adornadas con colgaduras. Tambien ha habido repique general de campanas y se han disparado de dia y noche voladores y petardos. La música y dulzaina han recorrido las calles y se han hecho bailes por la tarde, habiéndose celebrado además en dichos dias un solemne Te-Deum bajo la presidencia del alcalde D. José Lopez y Mira, antiguo y entusiasta liberal, y con asistencia del Ayuntamiento y de todas las personas mas respetables de aquella villa, amantes del orden y de la libertad.

En una palabra, Aspe ha sido, segun nos asegura nuestro corresponsal, de las poblaciones que con mas entusiasmo han celebrado el triunfo de nuestros valientes soldados, habiendo contribuido á la gran animacion de las públicas demostraciones, el entusiasmo del Sr. Lopez Mira y del secretario y oficiales del Ayuntamiento, que han puesto cuanto estaba de su parte para animar los festejos públicos.

Ayer vió y falló el jurado la causa sobre homicidio perpetrado el dia 13 de julio del año último en el pueblo de Aspe, juzgado de primera instancia de Novelda, en la persona de Francisco Botella. Fueron los procesados Pascual Alenda Cañizares (a) Bacalao, y Vicente Cerdán Garcia (a) Sisan, vecinos todos de aquella poblacion.

Despues de un exámen detenido de los testigos, entre los que los habia tres de menor edad, y un careo de los mismos, usó de la palabra el Ministerio fiscal, el cual, en un extenso y luminoso discurso, sostuvo la culpabilidad de los procesados.

Seguidamente el defensor que lo era el Sr. Bueno, en una peroracion razonada y llena de detalles y minuciosidades, pidió la absolucion de los procesados, á los que calificó de inocentes; puesto que segun su sentir, habia contradiccion por parte de los testigos en la apreciacion de ciertos detalles, tanto respecto á la hora en que el crimen ocurrió, como acerca del traje que llevaban los que le cometieron.

Reunido el jurado para dar su veredicto, éste fué de inculpabilidad y la seccion de señores magis-

trados falló absolviendo á los acusados.

Hem s sabido que el teniente de alcalde D. Manuel Escalambre, ha presentado la dimision de su cargo, por razones de salud.

Ayer tarde fueron presos en Monóvar un sargento primero, dos segundos y cuatro cabos todos carlistas, con armas; desertores de la partida de Aznar.

Dice *La Correspondencia* del viernes:

«A la una y media han estado esta tarde reunidos breves momentos con el señor duque de la Torre el presidente del Consejo de ministros Sr. Zavala, los ministros de Estado y de Gracia y Justicia, y el capitán general de Madrid, Sr. Pavia.»

Segun nuestras noticias, añade *La Iberia*, la reunion á que se refiere el colega ha sido meramente casual, y por lo tanto no tiene la importancia que se desprende del suelto que dejamos copiado.

Invitado el señor obispo de la diócesis por el Ayuntamiento de esta capital, para asistir á la procesion del Corpus en el presente año, ha contestado á la invitacion de la corporacion popular, con la siguiente espresiva y sentida carta:

«Obispado de Orihuela.—Excmo. señor: Con especial gusto he recibido la atenta comunicacion de V. E. invitándome para que asista á la próxima festividad que la santa iglesia celebra en justo homenaje al augusto misterio de la Eucaristia, que V. E. trata en el presente año de solemnizar de la manera mas suntuosa que le sea posible, correspondiendo al fervor de sus religiosos corazones y sublimitad del objeto.

Fácilmente comprenderá ese ilustre municipio, que tratándose de un acto religioso de tan elevada grandeza, de la edificante enseñanza que el pueblo fiel ha de recibir en esa demostracion exterior, dándole ejemplo vivo de su acendrada fé la sábia autoridad y corporacion popular que tan dignamente le representa; y de la debida consideracion que V. E. me merece, y ese mi querido pueblo alicantino, objeto siempre de mi preferente cariño, no puedo menos de acoger gustosísimo tan grata como finisima invitacion, contestándola con la mas amplia voluntad que desde luego queda aceptada y que, si causas inevitables para todos no lo impiden, tendré la dicha de acompañarles y verme honrado al lado de esa religiosa corporacion, en medio de ese pueblo tan atento como ilustrado y generoso.

Y para que en la solemnidad que V. E. procura sea cumplidamente satisfecho su laudable propósito, y pueda alcanzar el mayor grado de esplendor, que por mi parte puede dársele, me propongo celebrar de Pontifical en dicho dia, en esa nuestra insigne iglesia colegial, y asistir á todos sus actos religiosos, así como á todo aquello que crea V. E. conducente, contando con el deseo mas eficaz que me anima de complacerle.

De esta manera creo tambien que, dando esa ilustre corporacion esta prueba concluyente de su piedad y católico sentimiento, le dará á la vez de su religiosidad y verdadera ilustracion enseñando laudablemente á sus administrados, que el sólido y bien entendido sen-

timiento religioso debe constituir igual distancia de los estraños y absurdos de la impietad como de las ridiculas y despreciables supersticiones del ignorante fanatismo, quedando gratamente para el prelado la sancion de esta buena obra de edificacion y enseñanza y la pronta voluntad de contribuir eficazmente á su conservacion y sólido progreso, así como la seguridad esa que se ofrece y ofrecerá siempre para complacerle en todo cuanto esa dignisima corporacion y su querido pueblo de Alicante quiera ó necesite pedirle.

El cielo le proteja y exceda toda clase de prosperidades, recibiendo la espresion del afecto intimo del que con este grato motivo pide á Dios le guarde muchos años.

Orihuela 5 de Mayo de 1874.—Pedro Maria obispo de Orihuela.—Excmo. señor presidente y ayuntamiento popular de Alicante.»

Como era de esperar, apenas ha llegado á Madrid el presidente del Poder ejecutivo, se ha desatado el huracan de las suposiciones, y serian necesarias muchas columnas de un periódico cualquiera, para reproducir las conjeturas, los pronósticos y las insidiosas especies que se consignan en la prensa y se propalan en todos los círculos políticos.

Haciendo, pues, caso omiso de todos esos rumores que ha de llevarse el viento, en su inmensa mayoría, nos concretaremos á reproducir las noticias de algunos hechos concretos que dan, en nuestro concepto, mas luz sobre el estado actual de la política, que cuantas profecias hagan los impacientes y los mal intencionados.

En la visita que hicieron el jueves al presidente del Poder ejecutivo los individuos de la comision de gobierno interior del Congreso, para felicitarle por los triunfos obtenidos en el Norte, el Sr. Becerra espuso el deseo de que el jefe del Estado llevase á feliz realizacion el pensamiento que animaba á todos los partidos conciliados, que contribuyeron á la revolucion de 1868.

El señor duque de la Torre respondió que aquellos eran tambien sus deseos, y que emplearia cuantos medios estuviesen á su alcance para mantener la conciliacion; pero que si alguno de los partidos políticos que en la actualidad la sostienen se empeña decididamente en romperla, él no puede impedirlo, porque no se halla en el caso de imponer á nadie su voluntad.

«Ahora mismo,—añadió el señor duque de la Torre,—me hallaba conferenciando con los señores Zavala, Martos y Sagasta, á quienes les decia esto mismo y que me hallaba dispuesto á tratar inmediatamente de esta cuestion si así lo deseaban; pero que tuviesen en cuenta que solo hacia veinticuatro horas que me hallo en Madrid que por consecuencia sé de estas cuestiones lo mismo que sabia en el Norte, y que juzgaba conveniente para todos que se me concediese un plazo de ocho dias para meditar con ánimo tranquilo la solucion mas acertada.»

El general Serrano añadió que él procuraria hallar esa solucion inspirándose en la opinion del país, creyendo que entretanto lo importante, lo indispensable es proseguir

sin descanso las operaciones en el Norte y aniquilar el carlismo, el cual, derrotado moralmente delante de Bilbao, es todavia fuerte y poderoso; exigirá quizás nuevos sacrificios al país y la guerra tomará tal vez un curso de que nadie puede responder, pues él solo habia hecho lo que habia podido; pero sin creer que las facciones estaban determinadas.

El presidente concluyó manifestando á la comision que los ministros le habian otorgado el plazo de ocho dias, y que pensaba aprovecharlos para pensar con detenimiento la solucion de la crisis.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE EL CONSTITUCIONAL.

Nuestro corresponsal de Torreveja nos escribe una larga carta dándonos cuenta de la visita que á aquellas escuelas ha hecho el Sr. Inspector de primera enseñanza.

Sentimos no poderla insertar íntegra, por faltarnos espacio para ello, pero publicamos con mucho gusto su parte mas esencial.

Héla aquí:

«Torreveja 6 de Mayo de 1874.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Mi querido amigo: Anunciada la visita de las escuelas de esta localidad, el Sr. Inspector del ramo fué practicándola con la detencion que requiere su importante cargo. Al concluir la de cada escuela dirigió la palabra á los niños y maestros, encareciendo á los primeros la necesidad de aprovecharse de la educacion en los templos de la infancia, y á los segundos para que redoblen sus fructíferos esfuerzos en la mejor de las causas, en el negocio que mas interesa á la nacion, que mas afecta á la familia y que mas de cerca toca al individuo.

Reunida luego la Junta, en ella espuso con sencillez y claridad el estado de todas y cada una de las escuelas, indicando las medidas que pueden adoptarse para su reforma, y espresando la satisfaccion que le cabia de los progresos y adelantos que advirtió en la infancia, salvando los profesores con incansable laboriosidad, las aflictivas circunstancias financieras-económicas por que han pasado las escuelas.

La celosa Junta sumamente satisfecha, y convencida de que ningun elemento de prosperidad fructifica allí en donde el saber está desterrado, acogió sus propuestas y acto continuo, dispuso se adjudicasen premios á las seis escuelas que existen en esta villa; y como la Junta y el Ayuntamiento deseaban que aquel ilustrado funcionario asistiera á la adjudicacion de las indicadas recompensas, hubo necesidad de obrar con precipitacion; pero no por eso el acto fué menos lucido.

Designado para esta ceremonia el espacioso local de la escuela elemental, fué comisionado el señor secretario para que dispusiera lo necesario; y sin perder momento dejó en pocas horas adornado elegantemente el referido salon con profusion de banderas y flores.

Las autoridades todas, cuanto notable encierra la poblacion, las clases todas, representadas en esta solemidad de los tiempos modernos allí estaban, y para que nada faltase en el certamen de la aplicacion y el ingenio, hermoseábase muchas bellas señoritas que con la fina circunspeccion de las mamás coronaban la fiesta del saber, cuya descripcion se resiste á mi humilde pluma.

ginetes ansiosos de ser los primeros en acudir á los puntos designados de antemano para la reunion de los guerreros.

Teodoro, al frente de sus numerosas huestes, hizo una guerra de esterminio á los gallas, quemó sus aduarez y sus chozas y les obligó á abandonar su tierra natal y sus queridas montañas.

Los Vollos se dividen en siete tribus, y hubieran consolidado su imperio á no haberlos debilitado las continuas guerras civiles en que han estado envueltos. Si llegasen á entenderse y á obrar de concierto, se harian dueños de toda Abisinia.

Los gooksas, los maries, los alis, tuvieron por muchos años á los emperadores sujetos á su influencia. En los últimos años y principalmente durante los del cautiverio de los europeos por cuya libertad se declaró la guerra, las divisiones y luchas intestinas entre los gallas han sido tan frecuentes, que en vez de hacerse respetar por los principios indígenas, han servido á estos de instrumento y puesto á media luna á los pies de la cruz.

Con el emir Absheer desapareció el último vestigio de union entre los vollos-gallas. Su estado permanente, cuando no es de guerra, es de rivalidad y acechanzas de unas tribus contra otras.

Interin dure semejante situacion, claro es que no pueden pensar en estender su dominio, los que al alejarse para expediciones esternas, tendrian que dejar á sus familias espuestas á las violencias de enemigos interiores.

Tal eran los hombres con quienes el general en

jefe inglés trató de ponerse de acuerdo, para dar feliz remate á su empresa.

Uno de los principales temores, y quizá el único de Sir Napier, era el de que Teodoro, al verse acosado, asesinase á sus prisioneros y huyese despues de Magdala: con el fin, pues, de evitar al menos esto último, hizo que Akbar-Ali se dirigiese en su nombre á ver á Masteat, reina de los gallas, para conseguir de ella, que mientras se daba el asalto de la plaza, guardasen todos los puntos por donde pudieran huir los sitiados, algunos de sus súbditos.

La demanda de Akbar-Ali fué tan bien acogida, tanto por la reina como por los principales jefes de la tribu, que uno de ellos se dirigió el dia 18 de Marzo al cuartel general de los ingleses á ofrecer sus servicios á Sir Roberto Napier, con el cual convino en que mientras se diese el asalto de Magdala, ocho mil soldados gallas rodearian por todas partes la ciudad; convenio que fué cumplido religiosamente.

Antes, sin embargo, de seguir adelante, sabiendo que los gallas pertenecen á una tribu fanática, en cuya unidad de pensamiento no habia mucho que fiar, por sus continuas disensiones, Sir Roberto Napier, para asegurarse mas, dirigió á sus caciques y santones la siguiente carta:

«Os escribimos para informaros que el ejército inglés ha venido á fin de rescatar los súbditos de nuestra reina, injustamente aprisionados por Teodoro, y de obtener satisfaccion de los insultos que éste ha inferido á nuestra soberana. El general que manda el ejército, Sir Roberto Napier, profesa sen-

ze, alcanzó en Wadela el 28 de Marzo á la columna volante que acompañaba al Mr. Musinger. Allí hizo alto y empezó á tomar disposiciones para emprender, sin pérdida de momento, el sitio de Magdala.

Cuando Teodoro tuvo noticia de la proximidad de los ingleses, no atreviéndose á esperarlos en su campo de Talanta, se trasladó á Magdala con catorce mil hombres, de que aun podia disponer, y estableció sus reales delante de la ciudad en una vasta planicie de la elevada montaña denominada Salongi.

Principió el acto á indicacion de la presidencia, el acreditado profesor de la escuela superior D. José Sanchez,

El Sr. Inspector del ramo, D. Rafael Garcia Andrés, tomó seguidamente la palabra improvisando una oracion que pronunció con la facilidad que le es notoria.

El joven D. Higinio Gomez, instado por algunos de los concurrentes, previa la venia de la autoridad, improvisó una entusiasta y sentida composicion, que llamó la atencion del auditorio por su belleza.

El Sr. D. Romualdo Perez, simpático alcalde popular de esta villa, tambien dirigió su voz á la numerosa reunion, enlazando el acto modesto que se celebraba con el glorioso de la entrada del ejército liberal en la invicta Bilbao á favor de las armas y del estampido del cañon, demostrando que si en este se jugaba la suerte de la libertad y sus naturales consecuencias, en el primero se asentaba la primera piedra del altar de la patria, formando el corazon y carácter de la niñez, que mas tarde ha de responder á las exigencias de un gobierno justo y previsor, atento y vigilante á los verdaderos intereses de la sociedad.

Durante la adjudicacion de premios, intercalada con los discursos de que va hecho mérito, la música amenizaba tan agradables momentos con piezas escogidas, que relativamente no dejaba nada que desear.

SECCION OFICIAL

La Gaceta del viernes publica las siguientes disposiciones:

MINISTERIO DE LA GUERRA.—Decreto fecha 7 promoviendo al empleo de mariscal de campo al brigadier mas antiguo del ejército D. Dionisio de Bassecourt, en el turno correspondiente á la vacante ocurrida por ascenso de los de esta clase D. Francisco de Ceballos y Vargas y D. Manuel Pavia; promoviendo al de brigadier en la vacante por ascenso de D. Francisco Patino y D. Juan Montero Gabuti y fallecimiento de don José Apellaniz, al coronel mas antiguo de infanteria D. Narciso de la Hoz y Marin; promoviendo al mismo empleo en la vacante por fallecimiento de don Joaquin Moreno de las Peñas, D. Antonio Serradilla y D. José Morcillo y Ezquerria, al coronel mas antiguo de infanteria D. Joaquin Gonzalez Manglano; promoviendo al mismo empleo de brigadier en la vacante por fallecimiento de don José Cabrinety y D. Luis Bessieres y baja de D. Pedro Eguia y Lamonauria, al coronel mas antiguo de guardia civil D. José Garcia y Lopez de Sigüenza; y al mismo empleo en la vacante por ascenso de D. Antonio Martinez de Campos y fallecimiento de D. José Sanz y Posse y D. Antonio Arjona y Tamarit, al coronel mas antiguo de carabineros D. Pedro de Quintana y Llarona.

Orden fecha 1.º dando de baja al teniente destinado al regimiento de San Fernando D. Joaquin Freixas y Fuster, por no haberse incorporado al mismo ni justificar su existencia.

Otra fecha 8 dando tambien de baja, sin perjuicio de la responsabilidad en que tanto este como el anterior hayan podido incurrir, al comandante del batallon de reserva de Burgos D. Francisco Diaz á Iglesias, por no haberse incorporado al mismo.

MINISTERIO DE ULTRAMAR.—Decreto fecha 26 de abril derogando á instancia del interesado el de 20 de setiembre de 1870 que jubiló á D. Miguel Alvarez Mir, magistrado de la audiencia de la Habana, y declarándole cesante con el haber que le corresponda.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Londres 6.—Veinticinco mil obreros de las minas de Hulla se han declarado en huelga.

Las diferencias que habian surgido en Shangay entre los franceses y los chinos han sido arregladas y se ha restablecido la tranquilidad.

Berlin 7.—El Sr. Hazfeld, ministro de Prusia en España, salió ayer para Madrid.

El consejo federal ha aprobado la ley sobre la prensa votada por el Reichstag.

Pesth 7.—La sub-comision del Parlamento austro-húngaro se ha pronunciado por unanimidad á favor de la institucion del matrimonio civil.

El ministro de los Cultos se ha adherido á esta resolucion.

Lisboa 7.—El Sr. Caleb-Cushing sale mañana para Madrid.

El ayuntamiento de Lisboa ha aprobado la proposicion presentada por uno de sus individuos de pedir al gobierno la prohibicion de las corridas de toros en Lisboa.

Paris 7.—El gobierno presentará á la Asamblea los proyectos de leyes constitucionales tan pronto como reanude sus tareas.

SECCION INDIFERENTE.

GACETILLAS.

Teatro.—Anoche se puso en escena la preciosa zarzuela Los comediantes de antaño, obra estrenada no há mucho tiempo en Madrid y que ha alcanzado gran celebracion, cuya ejecucion en nuestro coliseo ha sido esmeradísima.

La obra es de grandes proporciones y de mucha dificultad para todos los que onellatoman parte. En su ejecucion han sobresalido las Sras. Toda y Sarló y los señores Rodriguez, Alcaráz y Cresc, contribuyendo mucho al buen éxito el coro de ambos sexos y la orquesta. El público aplaudió con entusiasmos muchas veces, haciendo repetir algunas piezas.

Esta noche se repite la misma funcion que quisieramos, y con nosotros todo el público, que no terminara tan tarde como anoche y que se empezara á la hora anunciada. No olvide esta advertencia la empresa, que se la hacemos para su bien, pues el público se retrae con esos intermedios interminables.

Torotes.—Como hemos anunciado oportunamente, esta tarde tendrá lugar la corrida de torotes que dan á beneficio de los heridos del Norte, algunos jóvenes de esta capital. Hé aquí la relacion de las cantidades recaudadas por localidades hasta ayer, por los ciudadanos, para dicha corrida:

Table with 2 columns: Name and Reales. Total 1.058

VARIEDADES.

EL AMOR MATERNAL.

ODA. (1)

Toma este niño y criamele que yo te pagaré. (Ecode II 9.) Todos los hombres grandes y virtuosos han tenido madres virtuosas. (Biografía de Silvio Pellico.)

Triunfó el amor del Gólgota en la cumbre... Y fué el progreso amor! divina lumbre Bañó de entonces la razon humana, Y brotaron hermosas por doquiera Las puras liras y fragantes flores De la mansion primeral Que desde entonces en vano Trocar el Gémo del error procura El claro dia del progreso humano En triste noche oscura.

Si, el progreso es amor! ¿Quién á tí (inspira Ilustre sociedad! y quién te alienta En tu noble mision? ¿Por qué tu mano Siembra do quiera el bien? ¿Por qué el Muestras de la virtud al tierno infante, Su origen revelándole y destino? ¿Por qué siempre anhelante, Con árduo empeño y con la fé constante Vas la instruccion fecunda difundiendo, Y del Arte divino Y de la ciencia el vuelo vas siguiendo? ¿Por qué, si en guerra ves consigo al La pacífica oliva en alto agitas? Porque es amor tu ley y amor tu nombre!

Mas el error y el odio declararon A ese divina ley perpétua guerra, Y á renovar su lucha hoy en la tierra Con furoros do muerte se lanzaron.

(1) Esta oda fué premiada por la sociedad de Amigos del País de Valencia en el certamen que celebró el dia 8 de Diciembre último.

Al tenebroso Averno antes bajaron, Y á Satán nuevas armas le pidieron, Con ellas se vistieron, Y seguros del triunfo se juzgaron. Y digiste, tal vez: «Hará que sea «Vana su furia en la feral pelea, «El sábio, el fuerte, el inmortal, el santo; «Chispa suya en mi mente centellea; «Lucho el Sér que mas ame y sufra y crea, «Y que el poeta le hable con su acento!» Y por eso yo canto Del amor maternal el sentimiento, Del amor maternal el dulce encanto!

Mas dó hallará la inspiracion mi mente Para cantar? amor de los amores!.... En tu memoria ¡oh madre! únicamente. Que nadie en vano invoca En nombre de su madre! Quién no siente, Tan solo al pronunciarle, O de inmenso placer ó inmensa pena El pecho palpitante? Mi herido corazon al evocarle, Aunque el recuerdo de dolor le llena! Latir siento veloz... Si, madre mia, Tú que estás en el cielo, Tú que fuiste en el mundo mi alegría, Mi luz y mi consuelo, Y eres aun Norte que mis pasos guia!... Té sola en este dia, Mi mente inspirará! y si levanta Mi Musa ¡oh madre! el vuelo, Al invocar ¡oh madre! tu memoria, Que el lauro alcanza, que por tí yo anhelo, Tayo el triunfo será, tuya la gloria!

¡Oh tierno amor! inmenso, inalterable, El mas grande, el mas bello, el mas suave, Sentimiento purísimo, inefable, Bálsamo del que sufre y del que gime, Suave llama del cielo desprendida, Faro en el mar del mundo siempre ins- Fuente en el seno del dolor nacido!.... Tu eres la flor modesta y escendida En el recinto del hogar, que al mundo Da eterno germen de virtud y vida! Es tu dulce mirada la primera Luz, que guia y alegra nuestros ojos; Tu voz suave el plácido sonido Que viene á herir primero nuestro oido; Tu mano cariñosa La primera que enjuga nuestro llanto; Tu sonrisa amorosa Nuestro primer encanto! Tal abre el cáliz de la tierna rosa El celestial rocío en la mañana! Tal la mece apacible el aura ufana!

Y el tierno ser ¡oh Madre! á quien A quien aduermes en tu blando seno Para él del néctar de la vida lleno! Con quien ríes y lloras, Que embecida miras, Que besas veces mil, y otras abrazas, Y otras mil contemplándole suspiras... Sin comprenderlo siento Nacer, entre tus brazos, El amor que ha de unirnos dulcemente Con eternales lazos! Y al amarte... es feliz y ama contigo Cuanto amas tú! y su vuelo Tras el tuyo levanta A la region espléndida del cielo! Tal, con amante anhelo, Forma el ave su nido, Junto á su prole canta Y vuela...! ella le sigue...! y luego sube Y allá la oculta entre la blanca nube!

Ved la madre y el hijo en la escondida Estancia solitaria, Con alma recogida Al Hacedor alzando su plegaria! No hallareis en la vida Nada tan bello! ni que diga al hombre Mejor su origen y su fin!... Sus manos Juntas están! y juntos Laten sus corazones! Sus miradas Juntas al cielo van!... y con los labios Del hijo ora la madre! Con sus alas les cubre la pureza, La esperanza y la fé les iluminan, Y sus almas, del barro despojadas, Por los jardines del Eden caminan!

¡Oh madre! ¡Cuán gloriosa, Cuán grande es tu mision! De Dios ha- Al hombre! Revelarle (blarle Su origen, su caida, Su Redencion!.... del hijo del Eterno Con sangre conseguida Con tu ejemplo inspirarle La humildad, el valor, el heroísmo! Y como signo de victoria darle El triunfo de si mismo! Hacer brillar en su razon naciente La luz de la verdad divina y pura, Sin la que el alma mora eternamente Entre la niebla del error oscuro! Y en su pecho encender la dulce llama De santa caridad, ¡fuego divino!... Es al hombre decir: «Espera y ama!...» Es abrirle el camino De su patria inmortal! Y es en la tierra Clamar á los humanos: «Cese la impia guerra! «Estrechad vuestras manos! «Que el mundo solo encierra «Un pueblo nada mas! Pueblo de her-

¡Y quién cantar podrá el afan inmenso Y el dolor de una madre, si del hijo Peligra la existencia? Quién su ingenio y valor! Oid!... Ful- Allá en Egipto la cruel sentencia! «Pues de Israel los hijos han crecido «Como yerba del prado, «Y cuanto mas la ley les ha oprimido

«Mas se han multiplicado, «Sea todo varon desde hoy nacido «En el Nilo arrojado.» Tal el Déspota dijo!.... Qué hareis, Qué hareis? Jocabed bella! (madres! De ese hijo tan hermoso, De tu pueblo infeliz, fúlgida estrella! Tú velas!... tú meditas!... Sin reposo Afanaso le ocultas!... Mas... en vano!... Que sigue cauteloso, Tus pasos el Tirano! ¡Qué hacer ya?... Sucumbir! pero ¡qué Del Nilo caudaloso (miro? Atenta signas el revuelto giro! Qué intentas? ¿qué haces? ay! al tierno Junto á la orilla dejas (infante En ingeniosa cuna abandonado... Y al cielo alzas los ojos... y te alejas! No!... Vuelve, madre! vuelve! Toma tu (hijo! Que le miró tu Dios y se ha salvado! Moisés le llamarás! Tu fé ha triunfado.

Tanto una madre alcanza Si la fé le ilumina! Nunca muere En ella la esperanza! Tras de esta vida misera contempla Otra eterna y mejor!... y ese el secreto Es de su fuerza y su valor? Quién sabe De una madre creyente Do llega el heroísmo! No tan solo Impávida y valiente, Por su hijo á recibir la muerte avanza, Que eso lo hace en su cueva la leona! Por su Dios lleva el hijo al sacrificio Y al verdugo perdona!

Ved cual brilla siniestro allá en Judea De Antiocho el acero! Sangre y luto do quier llevar desea El bárbaro guerrero! De Sión en el Templo sacrosanto Soberbio imprime la profana planta, Y en el altar, del pueblo entre el espanto, A Júpiter Olimpio levanta! Y así esclama el impio: «Oye, Ju dá, tu suerte, «Si abandonas tu ley... tendrás riquezas, «Placeres y poder!... si no... la muerte! Y su rostro ocultando entre ambas ma- Gimieron las doncellas, los ancianos! Los jóvenes quedaron sin aliento! Y cual canto de triunfo á los tiranos, Del pueblo de Jacob llegó el lamental Gran pueblo! Morirás?... No! Que á Vuelan, y gloria inmarcesible á darte, De una madre la fé y el sentimiento! Madrid inmortal! Valiente Machabea! Cuando mi mente penetrar desea Esas páginas santas, Inspiradas por Dios!... aun centellea Tu mirada ante mí!... aun te levantas Al verdugo, que tiembla, contemplando Serenal y á tus hijos De Patria y Dios y de su ley hablando! Hijos dignos de tí que van tranquilos A recibir la muerte, Al Creador del mundo un himno alzando, Que en éxtasis escuchas, mujer fuerte! Y tú tambien á conquistar la palma Del mártir vas impávida tras ellos!... Y de tu inmensa gloria los destellos De dicha llenan y de fé mi alma!

Madres cristianas! el amor divino Esa senda os trazó! De las virtudes Enseñar á los hijos el camino Con la voz y el ejemplo, Levantando en sus tiernos corazones A Dios y Patria un Templo! Miguel Amat y Maestre.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.

Del extranjero.

Vapor Ramona, de 244 ts., c. D. Siches, de Marsella y Barcelona, en 2 dias, con 4 bultos á D. J. Careta, 20 á don V. Garcia, 77 á D. J. Carratalá, 13 á D. S. Perez, 4 á los Sres. Guillen Lopez, 5 á D. J. Molina, 18 á D. E. Orts, 18 á D. R. Balazuer, 8 á D. F. Zaragoza, 2 á los Sres. Fies hermanos, 7 á los señores sobrinos de Tato, 1 á D. Rafael Abad, 7 á D. F. Clemente, 1 á D. J. Rizo y 1 á D. R. Lazier y comp.

Balandra inglesa Prince of Wales, de 37 ts., c. J. B. Bonfiglio, de Gibraltar, en 8 dias, con 82 cascos vacíos á la orden.

Goleta Activa, de 93 ts., c. J. Andreu, de Marsella, en 10 dias, con 272 cariles, al seño: agente del ferro-carril.

Berg. gol. inglés Margarite, de 195 toneladas, c. D. Bexter, de San Juan de Terranova, en 10 dias, con 165.000 kilogramos bacalao á la orden.

DESPACHADOS.

Vapor Rápido, de 236 ts., c. V. Ricomá, para Barcelona y escala, con 94.946 kils. trigo, 64 sacos harina, 14 sacos pimiento, 1.040 bultos esparteria, 300 sacos avena y otros efectos.

Pallebot Joven Pepe, de 72 ts., p. M. Tonda, para Valencia, con 70.000 kils. cebada.

Balandra inglesa Luisa, de 26 ts., patron J. Balebona, para Gibraltar, con 58 cascos vino.

Pol. gol. italiana Ntra. Sra. de la Fortuna, de 46 ts., c. J. B. Seribanis, para Génova, con 65 cascos vino.

Pol. gol. italiana Valeroso, de 82 ts., c. S. Rezzano, para Génova, con 56 cascos vino.

SECCION LOCAL.

Alcaldia popular de Alicante.

Hace saber: Que terminado el alistamiento de los mozos que han de ingresar en la reserva del ejército, en la forma que establece el artículo 38 de la ley de reemplazos vigente, queda desde hoy, espuesta al público en la secretaria del Ayuntamiento, hasta el dia 14 del corriente mes en que tendrá efecto su rectificacion.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Alicante 9 de mayo de 1874.—P. Mangot.

SUBASTA VOLUNTARIA.

El dia 14 del presente mes y diez horas de su mañana, se procederá á la venta en pública subasta voluntaria de los muebles pertenecientes á la razon mercantil Gout y Leloup, y cuyo acto tendrá lugar en el piso principal de la casa de don José Mira, calle de Prim núm. 10.

Servirá de tipo para la subasta el avaiu practicado por los pécritos nombrados al efecto, que desde hoy queda de manifiesto en la habitacion indicada. Alicante 6 de mayo de 1874.—Ramon Lobez.

REGISTRO CIVIL DE ALICANTE.

ESTADO de las anotaciones hechas en el mismo desde las doce del dia 8 de Mayo hasta igual hora del 9.

DEFUNCIONES.

Table with columns: Casados, Viudos, Ninos, etc. Total 1

NACIMIENTOS.

Varones... 1 Hembras... 2

Comprende el estado anterior el casco de la poblacion, los arrabales, los caserios del Campello, Tabarca y Santa Faz, y las partidas rurales de Alcoraya, Burguñó, Font-Calent, Moralet, Rebolledo, Tánger, Vallonga y Verdégas.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—Nuestra Señora de los Desemparados.

SANTO DE MAÑANA.—San Antino mr.

CULTOS.

Domingo.—En la Colegial á las nueve menos cuarto misa conventual. Por la tarde en el ejercicio de Maria predicará el licenciado D. Francisco Penálva, abad, y en los dias siguientes de la semana D. Francisco Guimbeu, vicario de la Virgen de Gracia, D. Antonio Sanchez Alcaráz, Pbro., D. Andrés Oliver, teniente cura; D. Antonio Miravete, canónigo, D. José Carratalá, teniente cura, y el licenciado D. José Sanchez, doctoral. En Sta. Maria mayor á las ocho y media. En la Virgen de Gracia misa de renovacion á las ocho. En las Agustinas á las cinco de la tarde dará principio el ejercicio de los domingos de San Luis Gonzaga.

Lunes, Mártes y Miércoles.—En la Colegial á las nueve y cuarto letanias y misa de rogaciones.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy.—A las ocho y media, la zarzuela en tres actos, Los Comediantes de Antaño. Entrada general, 3 rs.

ULTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 9 mayo.

Personas autorizadas atenúan las declaraciones que se decian hechas por Serrano á Rivero.

El duque se ha esforzado en lograr la conciliacion, y ha suspendido su viaje á la Granja, pues habiéndose sentido levemente indispueto anoche guardó cama.

Los constitucionales felicitarán á Topete por la campaña del Norte. El general Concha salió á operaciones.

Sardona marchó al Norte: su viaje es político.

ALICANTE:

IMPRESA DE GOSSART Y SEVA. Plaza del Progreso, 5.

